

## El PSOE cree que Madrid discrimina a Galicia con un gasto menor a la media

Escrito por

Domingo, 05 Outubro 2003 09:38

---

Touriño insta a Fraga a que reclame 128,7 millones al Gobierno central para corregir el agravio. Denuncia que diez comunidades recibirán en el 2004 más inversiones que la gallega

- [El PP calcula que los presupuestos permitirán crear 40.000 empleos](#)
- [Las cuentas del Estado para el 2004](#)

El PSOE denunció ayer que las cuentas del Estado para el 2004 relegan a Galicia a la parte baja de la tabla en inversión por habitante. El secretario general de los socialistas gallegos, Emilio Pérez Touriño, aseguró que Galicia percibirá en el ejercicio entrante 376 euros por habitante, cuando la inversión media presupuestada para el conjunto de España asciende a 423.

Touriño aseveró que la comunidad gallega debe percibir 128,7 millones de euros adicionales para compensar esa «discriminación negativa» en las primeras cuentas aprobadas por el Gobierno central después de la catástrofe del Prestige. El líder socialista reclamó a Manuel Fraga que «reclame e loite» por esa partida adicional que le corresponde a Galicia para disponer de los mismos fondos que la media de las comunidades españolas.

«Cando toca pagar, temos que pagar como o resto, pero á hora de recibir se nos segue discriminando e machacando. O que pido é que, como má-nimo, non sexamos os decimoprimeiros da clase», enfatizó Touriño. Incidió en que la retrasada posición que ocupa Galicia en el escalafón del esfuerzo inversor del Estado es especialmente significativa en la medida en que el 2004 deberá ser el del impulso del Plan Galicia comprometido por el Gobierno Aznar.

Touriño echó mano de la calculadora y arguyó que, a este ritmo inversor, las infraestructuras más importantes programadas dentro del Plan Galicia no estarán listas hasta el año 2030. «Nos trasladan a un horizonte que nin siquiera podemos percibir. Esta xa non é a Galicia do 2010 ou do 2020», ironizó Touriño.

### Más fondos para el AVE

Touriño calculó que el trazado del AVE entre Lubián (en la frontera de las provincias de Zamora y Ourense) y Santiago tardará 26 años en entrar en servicio si Fomento no acelera en los próximos ejercicios la dotación prevista para el 2004. El calendario de la conexión de Galicia con Madrid está fijado en el 2010. Según el PSOE, de los 3.293 millones que costará ese trazado clave entre Lubián y Santiago, el ministerio de Cascos sólo ha consignado 125 millones para el próximo año. Galicia recibirá el 0,9% de la inversión global en aeropuertos.

Touriño aprovechó la lectura crítica de los presupuestos para perseverar en su discurso que mantiene en los últimos meses sobre la pérdida de peso político del Gobierno gallego ante Madrid. Recalcó que la Xunta está «cada vez más tutelada» y avanzó que en el debate del Estado de la Autonomía, que tendrá lugar el próximo día 21, pedirá cuentas a

## **El PSOE cree que Madrid discrimina a Galicia con un gasto menor a la media**

Escrito por

Domingo, 05 Outubro 2003 09:38

---

Fraga.